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荣誉市民
畅谈无锡发展

昨天，数位无锡市荣誉市民列席
了市十六届人大五次会议的开幕式，
旁听政府工作报告。会后，太极实业
董事长赵振元、台胞陈卓立两位荣誉
市民畅谈了感想和对无锡发展的建
议。

“政府工作报告鼓舞人心、气势
磅礴、吹响了新一轮发展号角。”赵振
元说，“十三五”取得了令人瞩目的成
绩，见证了无锡进入“万亿俱乐部”后
仍保持较高的增速，同时无锡的环境
治理、城市治理也发生天翻地覆的变
化。让他自豪的是，“十三五”我市引
进了华虹集成电路一期、SK海力士
第二工厂、中环领先大直径硅片、中
芯长电集成芯片封装等一大批重大
产业项目，其中华虹集成电路一期、
中环领先大直径硅片两个项目与他
有关，他用实际行动为无锡重大项目
招引作出了贡献。

“作为无锡市荣誉市民，在新的
历史条件下，我将为市政府描绘的蓝
图努力拼搏。”赵振元表示，新一轮发
展要把重大项目作为龙头，形成产业
链、产业集群。随着招商形势发生变
化，他将把单纯的招商引资变成共同
投资，不仅能引进项目，还能更好地
实现资本增值，进而实现聚产业、聚
人气、聚财气。

自1998年到无锡投资，陈卓立
一路见证参与无锡发展，并喜欢上
这座美丽的城市。“最打动我的是这
片热土尊商、重商、爱才氛围。”陈卓
立说，两年前无锡出台“惠台 66条
措施”，包括推动台资企业高质量
发展、深化人才交流与合作、促进
社会文化融合发展、改善台胞学习
就业创业生活环境等方面，为台胞
在经济文化等各个领域提供与大
陆企业和居民同等待遇，“这些政
策不仅给力，也执行到位”。陈卓
立说，去年疫情期间不少企业遇到
困难，得到无锡的大力支持，他希望
无锡一如既往关心和支持台资企业，
进一步推进锡台经济社会融合。

（晚报记者 蔡佳 任蓉蓉）

市民在朝阳农贸市场购买蔬菜市民在朝阳农贸市场购买蔬菜。。（（还月亮还月亮//摄摄 资料图资料图））

增“孝心车位”助力常回家看看
打造一批响当当的农产品品牌
厉行节约制止“舌尖上的浪费”

两会正在进行中，今年市

人大代表最关注什么热点话

题，他们会在哪些方面建言献

策？昨天，代表们带来了最新

鲜的建议，其中不少内容与百

姓日常生活息息相关。

随着我国老龄化社会加速来
临，“空巢老人”逐渐增多，养老、孝老
问题日益凸显，关爱“空巢老人”已成
为一种责任，需要全社会共同关注。
《老年人权益保障法》将“常回家看
看”写进法律，希望子女能多回家陪
伴父母尽孝心行孝道。近几年杭州、
绵阳等城市专门为子女探望父母提
供“孝心车位”的社区尝试，掀起了一
股传承传统美德、倡导孝养新风的热
潮，受到当地百姓的欢迎。

“我市也有不少老旧小区老年
居民多、停车位少，人已近家门，车
却没处停，成为部分子女回家尽孝

的现实困境。”市人大代表殷洪认
为，可在我市主城区有条件的小区
尝试设立一定数量的“孝心车位”，
为探亲子女提供车位便利、助力亲
情回归。

殷洪表示，可借鉴杭州、绵阳等
地经验，在离老居民区近的地段开
发新空间或在原有的机动停车位中
圈出一定数量的车位作为“孝心车
位”。在运行机制方面，工作日“孝
心车位”可供其他车辆停靠，周末则
专供提前预约探亲的子女停放车
辆。探望父母的子女需事先到社区
办理“亲情卡”登记相关信息，有条

件的小区可把有需求的子女车牌录
入系统，方便道闸自动识别放行。
社区对通过预约“孝心车位”方式常
回家看望独居老人的子女发放“亲
情卡”予以登记、积分、评优表彰，以
资鼓励孝亲孝行，倡导良好家风美
德。

针对可能出现的周末“孝心车
位”被其他车辆占用的情况，殷洪建
议制订社区“孝心车位”管理公约，
对礼让车主可通过积攒礼让积分减
免部分停车费等措施，鼓励车主主
动礼让，保证“孝心车位”预约专用、
专时专用。

近年来，无锡积极推进质量兴
农、绿色兴农、品牌强农，农业转型
升级步伐加快，农业现代化有了质
的飞跃。无锡是“鱼米之乡”，优质
农产品数量众多、品类繁多、品质优
良，市场潜力和竞争优势明显。但
是具有影响力的农产品品牌还比较
少，部分优质农产品的品牌建设还
存在小而散的情况，农产品品牌建
设之路需要持续发力。“酒香也怕巷
子深”，打造一批在全省乃至全国叫
得响、过得硬、有影响力的农产品品
牌很有必要。

市人大代表张君君建议，提升
农产品品牌知名度、影响力，要以质
量为先，推动农产品生产标准化。

调整产业结构，做好新品种新技术
的引进示范推广，发展特色种植、高
效种植，促进小农户与大市场对接，
延伸农产品加工链条，推进农业标
准化生产和管理，为生产优质农产
品奠定坚实的基础。同时构筑农产
品质量安全防线，实施绿色发展，突
出标准体系建设，抓好农业质量标
准体系、农产品质量安全检测体系
等建设。

“加快农产品品牌建设，政策
扶持必不可少”，张君君认为，要
对重点农产品品牌的生产经营主
体给予政策倾斜。设立农产品品
牌建设专项资金，让优质农产品
脱颖而出。要重点对无锡优质特

色农产品进行品牌再造，对产品
种类相同、生产区域相近的农产
品，实施联合抱团发展。针对农
业生产者普遍对市场运作相对欠
缺的现状，鼓励第三方尤其是龙
头企业投资参与，建立优质品牌，
加强知识产权的保护，加大品牌
营销力度。此外，要借助无锡“物
联网+”的优势，从农产品生产、流
通、销售各个环节重构流程，推动
传统农业向数字农业转变。搭建
无锡统一的优质农产品销售平
台，通过在线服务平台建设和信
息资源共享，利用大数据、云计算
等先进技术，增强无锡农产品品
牌建设、运营的水平。

市人大代表保海燕日常观察中
发现，菜的品质、分量以及卫生与否
是造成顾客浪费的原因之一，有的
是因为“菜不好吃”，有的是因为“菜
的分量太多吃不完”，也有的是“食
物不干净”造成的。其次是受传统
观点的影响，请客吃饭时会为了面
子点很多菜，婚丧、寿宴、满月、乔迁
新居等大型宴请活动，往往会造成
很大的餐饮浪费。另外，餐后打包
尚未形成行动自觉，一些市民出于

“没有面子”“不好意思”“不方便”
“担心不卫生”等种种理由不主动打
包。

保海燕提出，制止“舌尖上的

浪费”并非易事，需要政府、企业、
社会和个人多方联动。首先要建
立长效机制，加强对餐饮企业的检
查指导，加强对机关、学校、大型企
业食堂的管理，倡导“光盘行动”，
带头做到勤俭节约。建立负面清
单，对餐饮浪费现象严重的企业或
个人进行曝光。相关部门要探索
建立可行的约束机制，进一步完善
餐饮企业泔水回收制度，进行台账
化管理，对泔水增多的企业进行约
谈。

同时，应当鼓励餐饮企业积极
在菜品及制止浪费的方法上寻求
创新。在菜品“少而精”上下功夫，

多推出小份菜、半份菜、拼盘菜等
服务。可以对顾客设立一定的激
励措施，如对浪费较多的火锅及自
助餐实行“清盘顾客有奖”。服务
员在餐前要根据顾客就餐人数给
出合理建议，提供餐后免费打包服
务，主动为顾客打包，避免部分顾
客因要面子放弃打包的情况。在
提高市民节约意识方面，保海燕认
为家庭应严格自我要求，积极劝导
和制止身边浪费。学校加强学生
节约意识培养，要把勤俭节约作为
学生必修课，通过潜移默化的影
响，让节约意识牢牢根植于孩子内
心。
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“孝心车位”为探望老人提供便利


